
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
Fundação Universidade Federal do ABC 

Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais Aplicadas 
Av. dos Estados, 5001 · Bairro Santa Terezinha · Santo André - SP 

CEP 09210-580 · Fone: (11) 4996-7943 

secretariacecs@ufabc.edu.br 

 

 

 

SINOPSE 

 

Síntese das deliberações referentes aos 

assuntos constantes da pauta da III sessão 

ordinária de 2018 do Conselho do Centro de 

Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais 

Aplicadas – ConCECS, realizada no dia 16 de 

abril, às 14h17min, no Auditório 005, Bloco 

Beta, em São Bernardo do Campo. 

 

Sessão presidida pelo professor Harki Tanaka, diretor do CECS. 

 

Informes da direção: 

1) Informou sobre a participação da direção em cerimônia de concessão de bolsas 

fornecidas pela Roberto Rocca Education Program a quatro alunos da UFABC. 

 

2) Informou o cadastro de Pesquisador Doutor Colaborador de Willian Moretti de 

Rosa, supervisionado pelo professor Edmarcio Antonio Belati. 

 

3) Informou o cadastro de Pesquisador Doutor Colaborador de Heleno Quevedo de 

Lima, supervisionado pelo professor Gilberto Martins. 

 

4) Informou a autorização para exercício de atividade remunerada ao professor 

Gilberto Maringoni de Oliveira junto à revista Socialismo e Liberdade. 

 

5) Informou autorização para exercício de atividade remunerada ao Professor 

Cláudio Luis de Camargo Penteado, junto ao Centro de Pesquisa e Formação do 

SESC. 

 

6) Informou a renovação de cadastro de Pesquisador Doutor Colaborador de 

Raquel Vieira Busto, supervisionada pela professora Lúcia Helena Gomes 

Coelho. 

 

7) Informou o Cadastro de Pesquisador Doutor Colaborados de Eurico Felix 

Pieretti, supervisionado pelo professor Renato Altobelli Antunes.  

 

 



 

8) Informou a suspensão das aulas na IV Semana das Engenharias, no período de 

01 a 05 de outubro de 2018, conforme deliberado na XI Reunião Ordinária do 

ConCECS, em dezembro de 2017. 

Informes dos conselheiros: 

1) O representante discente Fábio Willy Parno informou a realização da Semana de 

Integração Universitária (SIU), de 21 a 25 de maio de 2018, e convidou os 

presentes a participarem do evento e contribuírem com a programação.  

 

2) O conselheiro Luiz Riascos informou a atualização dos trabalhos do Grupo de 

Trabalho que trata de problemas referentes às disciplinas de Engenharia 

Unificada.  

 

 

Ordem do Dia: 

1) Avaliação de estágio probatório de 12 meses de Mércia Regina Domingues 

Moretto. 

Item aprovado por unanimidade. 
 

2) Avaliação de estágio probatório de 24 meses de Ana Luisa Gouvea Abras, 

Crhistian Raffaelo Baldo, Pedro Carlos Russo Rossi e Romulo Gonçalves 

Lins.**.  

Item aprovado por unanimidade. 

 

3) Avaliação de estágio probatório final final de Diego Paolo Ferruzzo Correa, 

Giselle Ramirez Canedo, João Loures Salinet Junior, Maria Luiza Levi Pahim, 

Melissa Cristina Pereira Graciosa, Olympio Barbanti Junior, Ricardo da Silva 

Benedito, Ricardo Reolon Jorge, e Wilson Mesquita de Almeida. 

Com exceção dos processos de estágio probatório dos professores Diego Paolo 

Ferruzzo Correa e Ricardo Reolon Jorge, o item foi aprovado por unanimidade. 

A avaliação dos processos dos professores Diego Paolo Ferruzzo Correa e 

Ricardo Reolon Jorge serão avaliados após consulta a SUGEPE. 

 

4) Homologação da aprovação Ad Referendum da Proposta de plano de trabalho 

para desenvolvimento de projeto de pesquisa “Ferramentas clínicas para o 

auxílio aos diagnóstico e prognóstico de doenças vasculares cerebrais”, 

coordenado pelo professor Tiago Ribeiro de Oliveira. 

Após relatoria do professor Cícero Ribeiro de Lima e esclarecimentos por parte 

do professor Tiago Ribeiro, o item foi aprovado por unanimidade. 

 

 



 

Expediente 

1) Avaliação de estágio probatório de 12 meses dos professores: Lígia Passos 

Maia, Ramatis Jacino, Fernanda Nascimento Almeida, Flávio Thales Ribeiro 

Francisco, Juliano Soyama, Kenji Nose Filho, Vitor Vieira Vasconcelos, 

Luciana Xavier de Oliveira, André da Fontoura Ponchet e Renato Naville 

Watanabe. 

2) Avaliação de estágio probatório de 24 meses dos professores Joel David Melo 

Trujillo e Marco Aurelio Cazarotto Gomes. 

3) Avaliação de estágio probatório final de Tiago Ribeiro de Oliveira. 

Os documentos referentes aos itens 1, 2 e 3 ficarão disponíveis na Secretaria do 

CECS até a próxima reunião do ConCECS, na qual serão encaminhados como 

Ordem do Dia. 

 

4) Relatório Final de PDC - Nathália Simão, supervisionada pela professora Silvia 

Nebra 

Após relatoria do Professor Reynaldo Palacios acerca das atividades 

desenvolvidas pela Pesquisadora Doutora Colaboradora, o item foi promovido a 

ordem do dia e aprovado por unanimidade. 

 

5) Apresentação do relatório referente à Autorização para Exercício de Atividade 

Externa Remunerada do professor Antonio Garrido Gallego. 

Após relatoria do professor Reynaldo Palacios sobre as atividades desenvolvidas 

pelo Professor Antonio Gallego, o item foi secundado e promovido à ordem do 

dia, sendo aprovado por unanimidade. 

 

6) Autorização para atividade remunerada do professor André Santarosa Ferlauto 

em projeto de pesquisa em parceria com a UFMG, BNDES, Petrobrás e 

Intercement.  

Após apresentação do Professor André Santarosa Ferlauto com o descritivo das 

atividades realizadas e o esclarecimento de dúvidas da Professora Ahda Pavani e 

do Professor Edmárcio Belati, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado 

por unanimidade.  

 

7) Homologação da Aprovação Ad Referendum da Abertura de Edital para 

professor visitante – Engenharia Aeroespacial. 

Após relatoria do Professor Cícero Ribeiro, representante da Engenharia 

Aeroespacial, que justificou a contratação do visitante diante do déficit de 

professores no curso, o item foi promovido a ordem do dia e aprovado por 

unanimidade.  

 

 



 

8) Homologação da Comissão de Avaliação para o concurso de professor visitante 

– Engenharia Aeroespacial. 

O Professor Cícero apresentou a comissão que será responsável pela contratação 

do professor visitante da área de Projetos e Estruturas Aeroespaciais. Após 

esclarecimento de dúvidas do Professor Luiz Riascos e sugestões das 

Professoras Tatiana Berringer de Assumpção e Fernanda Cardoso, o item foi 

promovido a ordem do dia e aprovado com uma abstenção.  

 

9) Relatoria sobre o processo de alocação docente das salas 366 (Bloco Delta) e 

606 (Bloco A). 

Após relatoria do Diretor Harki Tanaka e questionamentos dos Professores 

Cícero Ribeiro, Tatiana Berringer, Fernanda Cardoso e Edmárcio Belati, foi 

promovido à ordem do dia o encaminhamento da aceitação ou não do recurso, 

sendo este indeferido com 8 votos desfavoráveis ao recurso, 1 voto favorável e 6 

abstenções. Foi encaminhada, ainda, a suspensão deste processo e reabertura do 

mesmo, sendo a suspensão negada com 8 votos contrários à suspensão, 1 

favorável e 6 abstenções.  

 

10) Indicação de comissão de avaliação de relatório parcial do afastamento de pós-

doutorado, composta pelos professores Daniel Scodeler Raimundo, José Carlos 

Moreira e Renata Ayres Rocha, do professor José Fernando Queiruga Rey. 

Após sugestão de composição da comissão apresentada pelo Professor Harki, o 

item foi promovido a ordem do dia e aprovado por unanimidade.  

 

11) Indicação de comissão de avaliação de relatório parcial do afastamento de pós-

doutorado da professora Carolina Corrêa de Carvalho. 

Após recomendação do Coordenador do Curso de Engenharia de Gestão,  

Professor José Roberto Tálamo, o item foi promovido à ordem do dia e aprovada 

por unanimidade a comissão formada por Patrícia Belfiore Favero, Delmo Alves 

de Moura e Alexandre Acácio de Andrade. 

 

12) Solicitação de afastamento de pós-doutorado do professor Ricardo Buscariolli 

Pereira. 

Após relatoria do Professor Ricardo Buscariolli Pereira com a proposta de 

atividades a serem realizadas durante o programa de pós-doutorado, o item foi 

promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 

 

13) Proposta de celebração de Termo de Execução Descentralizada com o 

Ministério das Cidades. 

Professor Vitor Vieira Vasconcelos relatou sobre a proposta de Termo de 

Execução Descentralizada da UFABC com o Ministério das Cidades, que terá 

como objetivo o desenvolvimento de uma metodologia para os planos 

municipais de gestão de risco. Professor informou que o projeto já foi aprovado 



 

no ConCECS, no entanto, devido à troca do comando no ministério, é necessária 

uma reaprovação. O item foi promovido à ordem do dia e aprovado por 

unanimidade, com uma abstenção. 

 

14) Aprovação dos Formulários de Criação das Disciplinas para o Trabalho de 

Conclusão de Curso do Bacharelado em Relações Internacionais.  

15) Aprovação dos Formulários de Criação das Disciplinas para as Monografias 

do Bacharelado em Ciências Econômicas.  

Professora Tatiana Berringer de Assumpção relatou que a aprovação da criação 

da disciplina visa atender a nova resolução para o Trabalho de Conclusão de 

Curso do Bacharelado em Relações Internacionais, de modo a reforçar o fato de 

que a disciplina de Metodologia já faz parte do Trabalho de Conclusão de Curso. 

Após o relato da Professora Tatiana, contatou-se que o caso é muito similar ao 

da pauta seguinte, optando-se pela votação das alterações em um só bloco. Os 

itens foram secundados, promovidos à ordem do dia, sendo aprovados por 

unanimidade. 

 

16) Atualização do Projeto Pedagógico da graduação de Engenharia de Informação. 

Professor Amaury Kruel Budri apresentou as alterações nas disciplinas de 

Programação de Software Embarcado e Eletrônica Analógica Aplicada. 

Apresentou as mudanças no projeto pedagógico do curso de Engenharia de 

Energia, que visam o oferecimento de mais disciplinas limitadas. O item foi 

secundado e promovido à ordem do dia, sendo aprovado por unanimidade. 

 

17) Regulamentação do Estudo Dirigido no curso de Engenharia Biomédica. 

18) Regulamenta as normas específicas para a realização de Trabalho de Graduação 

do curso de Engenharia Biomédica. 

Professora Ana Paula Romani apresentou as novas regras constantes na 

resolução, com as normas de realização de estudos dirigido, no curso de 

Engenharia Biomédica. O Professor Harki e o Professor Cicero sugeriram a 

alteração do termo “pode ser solicitada” para “deverá ser solicitada para apenas 

uma disciplina obrigatória e especifica do curso”. Como o próximo item trata 

também de atualizações no curso de engenharia biomédica, relatadas pela 

Professora Ana Romani, optou-se pela discussão das duas pautas em  um só 

bloco. A Professora Ana Paula Romani explicou as principais mudanças em 

relação ao TG de biomédica, principalmente referente à condição dos docentes 

para orientação e coorientação, também sobre as solicitações de aproveitamento 

e composição das bancas. Após esclarecimento das dúvidas do Prof. Luis 

Riascos, os itens foram secundados, promovidos à ordem do dia aprovados por 

unanimidade. 

 

19) Homologação da aprovação Ad Referendum da solicitação de abertura de 

edital de processo seletivo de professor visitante de Engenharia de Energia - 

área: Energia, subárea: Operação de Sistemas Elétricos de Potência 

Após a apresentação do Professor Reynaldo Palacios Bereche, e diante da 

necessidade de contratação de professor visitante dado a incapacidade do curso 



 

em suprir algumas disciplinas que não vinham sendo ofertadas. O item foi 

secundado, promovido à ordem do dia e a homologação da solicitação de 

abertura foi aprovada por unanimidade. 

 

20)  Prorrogação de afastamento para missão ou estudo no exterior do professor 

Haroldo de Faria Junior 

Professor Harki Tanaka relatou que há necessidade de prorrogação do 

afastamento do professor Haroldo de Faria Junior, dado que o período 

previamente solicitado está se encerrando. O Professor Haroldo tem interesse na 

prorrogação do afastamento. Professor Harki sugeriu que o afastamento fosse 

prorrogado por mais um ano, e que, se houver interesse após o encerramento 

desse período, pode ser solicitada nova prorrogação. A proposta do Prof. Harki 

foi secundada e promovida à ordem do dia, sendo aprovada por unanimidade, 

com uma abstenção. 

 

21)  Atualização do Projeto Pedagógico da graduação de Engenharia Biomédica. 

Professora Ana Paula Romani apresentou e esclareceu as mudanças no projeto 

pedagógico em seis disciplinas. O técnico administrativo Vagner levantou a 

necessidade de comunicação dessas mudanças aos alunos. O item foi secundado, 

promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 

 

 

Sessão encerrada às 17h55m. 

 

 

 

 

 

Denis Yoshio Nakaya 

Assistente em Administração 

 

 

 

 

 

José Carlos da Silva 

Secretário Executivo 


